

sur le thème du contrôle international du secteur financier. Elle se prépare actuellement à une campagne en vue de promouvoir la taxe Tobin comme moyen de contrôler les flux financiers déstabilisant dans l'économie internationale. La campagne sera lancée en juillet 1997. Elle surveille les répercussions de l'ALENA et s'intéresse également à l'APEC et à l'Accord multilatéral sur l'investissement actuellement en négociation au sein de l'OCDE.

L'Association québécoise des organismes de coopération internationale (AQOCI) coordonne le Réseau québécois sur l'intégration hémisphérique. Elle représente non seulement ses membres, qui sont des ONG de coopération internationale, mais aussi trois grands syndicats, les membres de Solidarité populaire du Québec et le réseau québécois d'organisations environnementales. Elle a forgé des liens avec des organisations analogues en Amérique latine et aux États-Unis de même qu'avec le Réseau Action Canada. Les membres s'emploie à faire du développement humain durable le but des politiques commerciales et relatives à l'investissement dans l'hémisphère. L'ALENA, l'APEC et la Zone de libre-échange des Amériques (ZLEA) proposée constituent tous d'importants objets d'études et d'activités de promotion.

Membre de l'Initiative de Halifax, la CIEA travaille au sein de cette coalition aux dossiers de l'ajustement structurel, de l'endettement et de la réforme des IFI. Un de ses employés, John Mihevc, fait partie du comité directeur des ONG pour l'Initiative de l'examen participatif de l'ajustement structurel issue de la campagne axée sur le thème « 50 ans, ça suffit ». Cette initiative, à laquelle participent des ONG et la Banque mondiale, consistera en un examen de l'incidence de l'ajustement structurel dans quatre pays d'Afrique (Mali, Ghana, Zimbabwe et Ouganda), trois pays asiatiques et trois pays d'Amérique latine. Le comité organisera également son propre examen du Mexique, dont le gouvernement n'a pas accepté de participer à l'initiative. Un forum d'ONG de chaque pays prendra part à l'examen.

La CIEA se base également sur ses travaux de recherche pour produire de courts documents de vulgarisation sur l'incidence de l'endettement et de l'ajustement structurel dans certains pays d'Afrique, notamment le Mozambique et la Zambie, et elle a produit un livre sur les questions liées à la justice économique intitulé *Toward a Moral Economy : Responses to Poverty in the North and South*.

En 1997, bon nombre des mesures prises dans la communauté sur ces dossiers sont axées sur les préparatifs en vue du Sommet populaire, un forum parallèle d'ONG qui aura lieu en même temps que le Sommet de l'APEC à Vancouver, en novembre. Un vaste éventail d'organisations de la société civile y participeront. Le Réseau organisateur canadien pour le Sommet populaire regroupe des membres clés